



一人一人が主人公

校長 平塚 誠二

11月9日(土)に本校体育館で開かれた丹原っ子フェスティバル2024、子どもたちが考えた「ぶたいに立ったら君が主人公・絆と情熱の丹原っ子フェスティバル」のスローガン通りの発表会でした。今の学年に1度きりの舞台上で輝く一人一人の姿を見て、私もいい思い出ができました。みんなが同じ目標に向かって取り組み一つの作品をつくりあげていくその情熱と生まれた絆が表れた一日であったと思います。

1年生は、国語科で習った「おむすびころりん」の物語を土台に、歌ありダンスありマット運動の発表ありとたくさんの工夫が加えられた見どころある創作劇でした。それぞれの登場人物が大活躍で、成長した姿を見せてくれました。

2年生は、国語科で習った「スイミー」の物語を音楽劇で発表しました。きれいな歌声、主人公のスイミーとそれを取り巻く海の中の様々な登場人物も堂々とセリフを言い、たくさんの手作りの衣装や道具で舞台が映えました。協力の大切さを伝えてくれました。

3年生は、国語科で習った「ちいちゃのかげおくり」の物語を音楽劇で発表しました。戦争を知らない子どもたちが、主人公の気持ちに寄り添い、しっかりとした言葉と動作、そして力強い歌声で平和の大切さを表現し、一生懸命伝えてくれました。

4年生は、総合的な学習の時間や社会科で学んだ防災学習の成果を劇で啓発しました。命を守るために大切なたくさんの視点を分かりやすく伝えるために、人気アニメのキャラクターが登場したり、たくさんの準備物を手作りで用意したりと工夫してくれました。

5年生は、音楽フェスティバルでも発表する合唱「HEIWAの鐘」、合奏「新世界」を披露しました。「世界の平和・やさしさ・思いやり」のメッセージが伝わるすばらしい歌声でした。演奏前に14の楽器の音色を紹介してくれ、全ての楽器の音が重なり合っただけのスケールの大きな演奏になっているのだからということを感じました。10日後の音楽フェスティバルまでに更にレベルを上げ、当日は丹原小の代表として観客を魅了するすばらしい合唱・合奏を披露してくれました。

6年生は「笑いあり涙ありぼくらの青春物語in広島」で、修学旅行の思い出をぎゅっと詰め込んで表現してくれました。広島へ行く大きな意味である平和学習の学びを平和宣言と素敵な声の歌で、それぞれの場所での楽しいエピソードや思い出を役者ぞろいの楽しい寸劇で伝えてくれました。さすが6年生、最後は最高学年としての決意でしっかりと締めくくってくれました。

全校合唱「せんだんの木は見ている」。丹原小の子どもたちと神奈川フィルハーモニー管弦楽団が一緒に作ったこの歌が伝統となりつつあることをとても嬉しく思い、子どもたちが大人になっても歌い継がれていることを切に願います。

一所懸命頑張っている子どもの姿や表情は本当に素敵で、見ていて感動や勇気をもらいます。一人一人の子どもにその子らしいよさがあり、主人公だと思います。

日曜	12月予定	日曜	1月予定
2月	5時間授業 (~4水)	6月	仕事始め
4水	民生児童委員懇談会	8水	始業式・3時間授業・PTA理事会
18水	4時間授業・期末懇談会	9木	給食開始・5時間授業
19木	4時間授業・期末懇談会	10金	5時間授業・持久走大会試走
25水	3時間授業・終業式	14火	普通授業・持久走大会(午前中に実施)
26木	冬季休業日開始 (~1/7火)	21火	持久走大会予備日
27金	仕事納め		

★カラー版は、学校HPよりご覧いただけます。

【お知らせ・お願い】

※下校時刻については、学校ホームページで確認していただけます。また、予定が変更した場合は、学校メール(マチコミメール)でお伝えします。

※学校メール(マチコミメール)システムでの欠席・遅刻連絡にご理解・ご協力いただきありがとうございます。なお、電話の場合は、引き続き、7:10~8:00の間をお願いいたします。また、午後の連絡は、原則として17:30までに頂けると助かります。

<各学年より>



- 12月の予定授業日数は、18日です。
- 登校時、大変冷え込んできました。気候や体調に応じて防寒着や長ズボンを着用してください。
- 日の入り時刻が17:00頃になりました。日没前に帰路につくようご家庭でもお声掛けください。

1年生

国語

「日づけとよう日」「てがみでしらせよう」「むかしばなしをよもう」

日付や曜日の読み方を学習します。間違えやすい読み方が多い単元になります。音読やその日の日付けを一緒に確認してください。

算数

「ものとひとつのかず」

生活

「じぶんでできるよ」

家庭で自分ができることを考え、実践する計画を立てます。子どもたちは、計画に沿って実践していきます。家族の一員として自分の役割を果たしていたら、温かい声掛けをお願いします。

2年生

国語

「みきのたからもの」

「お話のさくしゃになろう」「冬がいっぱい」

算数

「三角形と四角形」

「見方・考え方をふかめよう(3)」

「どんな計算になるのかな」「何番目」

*丹原っ子フェスティバルを観に来ていただき、ありがとうございました。緊張したようですが、力いっぱい演じることができました。

*国語「見たこと、かんじたこと」で作った詩を、おしぶの森(文集)に掲載する予定です。そのため、3学期教材ですが先に学習しました。

3年生

*11月22日(金)に、マルナカ東予店、東予郷土館、西条西警察署へ、社会科見学へ行ってきました。少し?長い道のりでしたが、わいわいお話をしながら歩くと、あっと言う間に着いた感じがしました。どの見学先でも、元気な声で挨拶ができる丹原小学校の子どもたち。興味津々に目を輝かせて学ぶ姿勢もほめていただきました。マルナカでの買い物体験、郷土館での石臼挽き体験、警察署でのパトカーや白バイの乗車体験など、楽しく学ばせていただきました。

*一気に寒くなったように感じますが、体力づくりが始まり、休み時間にはなわとび練習やマラソン練習に励む元気な姿が見られます。

4年生

国語

「友情のかべ新聞」「もしものときにそなえよう」

「冬の楽しみ」「言葉から連想を広げて」

算数

「小数のかけ算わり算」

*国語「言葉から連想を広げて」で作った詩を、おしぶの森(文集)に掲載する予定です。そのため、3学期の単元ですが、12月上旬に学習します。

*表現活動を通して、自分たちで考えてものを作る楽しさを感じました。発表へのお褒めの言葉をありがとうございました。子どもたちの自信となりました。今後は、高学年に向けて、自分から進んで行動できるように各活動へ取り組んでいきます。

5年生

国語

「古典の世界(二)」

「伝記を読み、自分の生き方について考えよう」

「あなたは、どう考える」

算数

「割合(2)」「人文字」

学習内容が難しくなっています。内容を理解しているかどうか、確認をお願いします。

*2学期は、陸上、自然の家、音楽フェスティバルと、盛りだくさんの毎日を過ごしてきました。まとめの12月です。学習も生活も、当たり前前の方が当たり前前にできているか見つめ直し、成長していったほしいと思います。

6年生

*6年生にとって小学校生活最後となった「丹原っ子フェスティバル」たくさんの保護者の方にご観覧いただき本当にありがとうございました。大きな行事を終えるたびに、心も体も成長させていく子どもたちが頼もしく思えます。これからは1つ1つの行事やイベントが「小学校生活最後」になってきます。学級としては「凡事徹底(挨拶や会釈、移動教室)」で下級生の手本になること。「人・もの・時間を大切に」1日1日を大事に過ごすこと。などを目標に学校生活を送っています。

*いよいよ2学期の終わりが見えてくるとともに「卒業」の2文字がより現実的に、身近になってきました。丹原小学校の先輩方から受け継いだ伝統ある素敵なバトンを、さらにパワーアップさせ、後輩に繋いでいけるように励んでいきます。